

ARAGÓN-INFO

9 AGOSTO 1.999-15 AGOSTO 1.999

NÚMERO 113

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

REPRESIÓN

Protestas vecinales contra el subdelegado en Teruel.

Varios cientos de personas del pueblo turolense de Cañizar del Olivar de concentraron en la carretera N-240 para pedir la dimisión del subdelegado del Gobierno en Teruel, Ángel Fernández, al que responsabilizan de la intervención de la Guardia Civil el pasado 1 de julio para proteger las obras de una acometida de agua, en las que golpearon a los vecinos, algunos de ellos de avanzada edad, que se manifestaban en contra de las mismas. El resultado de las cargas fue de 12 heridos leves entre los perplejos habitantes de Cañizar.

La protesta, que duplicó el número de habitantes del pueblo, ha seguido realizándose diariamente hasta la fecha con una discreta vigilancia de la Guardia Civil, sin que se hayan registrado más hechos de violencia por parte del Instituto Armado.

En algunas de las pancartas que portaban los cañizarenses podía leerse: *la Guardia Civil no protege, ataca, Fernández hijoputa vete y no discutas* y otras lindezas similares. Destacar que los vecinos han recogido en tan sólo un mes más de 1500 firmas de apoyo de habitantes de la zona.

Pese a las protestas y a las peticiones en el mismo sentido incluso del PAR el Delegado del Gobierno en Aragón afirmó que apoyaba totalmente al subdelegado y consideró "correcta" la actuación tanto de la Guardia Civil como de Ángel Fernández, "guiado por el más aséptico y escrupuloso cumplimiento de la legalidad". Fernández ha optado por no decir nada, como ha venido haciendo en los últimos meses respecto a este tema.

Por otro lado la polémica sigue abierta y el alcalde de Estercuel, mayor beneficiario de la obra, acusó a los vecinos de Cañizar de incitar a la violencia y aseguran que "no fueron los agentes los que actuaron contra los de Cañizar, sino que, fueron ellos los que soportaron a los vecinos".

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 10-8-99.

ECOLOGÍA

Persiste el peligro de líneas eléctricas en Aragón.

La Coordinadora de Defensa y Desarrollo del valle de Chistau manifestó su absoluta satisfacción por una sentencia del Tribunal Supremo, emitida el pasado 19 de mayo y conocida hace escasos días, en la que se anula definitivamente el peligro de construcción de un tendido eléctrico en la zona, el llamado Aragón-Cazaril. El acuerdo del Consejo de Ministros fue recurrido en su momento por los ayuntamientos de Chistén, Plan y San Chuan de Plan, ambos en este precioso valle del Pirineo oscense.

Sin embargo, según denunció Chunta Aragonesista, el Ministerio de Industria y Energía pretende construir otra línea eléctrica entre Graus (Uesca) e Isona (Lleida). Este partido político pidió al Gobierno de Aragón que, de acuerdo con una propuesta de las Cortes de Aragón, intervenga para paralizar el proyecto, que aprovecha el 75% del tendido previsto para la línea Aragón-Cazaril y servirá para importar energía francesa de origen nuclear a través del Pirineo catalán, además de pedir que se realice el preceptivo estudio de impacto ambiental.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 11-8-99.

Séptimo número de "Nueva Cultura del Agua".

De nuevo salió a la calle el boletín elaborado por la Coordinadora de Afectados por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) Nueva Cultura del Agua, Serie Informes que trata de manera monográfica la cuestión del recrecimiento del pantano de Yesa, exponiendo las alternativas críticas a este recrecimiento, con artículos de fondo realizados por científicos, ecologistas y vecinos de la zona.

La publicación fue presentada en la Casa de la Cultura de Chaca (Uesca) por el portavoz de la Asociación Río Aragón, Álvaro Gairín, el presidente de esta agrupación, el alcalde de Artieda y un miembro de COAGRET. *COAGRET y El Periódico de Aragón, 13-8-99.*

Casi se triplica la población de buitres en Aragón.

Según el censo realizado en el mes de junio pasado por la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.), la población de buitres en Aragón asciende a 4.025 parejas, frente a las 1.625 registradas en 1.989. Esto confirma el crecimiento sostenido de esta especie en los últimos 20 años. En Teruel, pasan de 475 a 1.500, en Uesca, de 650 a 1.600, y en Zaragoza, de 500 a 925. Numerosos voluntarios de la S.E.O. y agentes forestales de la Diputación General de Aragón han colaborado en la realización del censo, que no incluye los ejemplares jóvenes, cuya cifra se conocerá en próximos meses. La mayores colonias aragonesas se sitúan en la sierra de Guara (Uesca), en los cañones de los ríos Guadalupe y Martín (Teruel) y en las estribaciones del macizo del Moncayo (Zaragoza). El presidente de la S.E.O., Juan Carlos Cirera, confirmó que el ganado muerto que les sirve de alimento es suficiente incluso para soportar una mayor población, y descarta que los buitres ataquen a animales vivos, excepto que se encuentren moribundos o se trate de crías abandonadas. También afirmó que los ganaderos utilizan la picaresca para cobrar indemnizaciones por animales muertos por buitres, y atan al ganado enfermo para que sea atacado y poder recibir el dinero. Cirera mencionó el caso de Nafarroa, en donde se denunciaron repetidos ataques de buitres a animales vivos, que dejaron de producirse milagrosamente cuando el Gobierno Foral decidió cobrar las necropsias en aquellos casos en los que existía duda acerca de las condiciones en que se producía la muerte del ganado.

Heraldo de Aragón, 14-8-99.

Críticas ecologistas a los cortafuegos.

Los grupos ecologistas manifestaron sus críticas a la forma en que se previenen los incendios en Aragón, especialmente a la realización de algunos cortafuegos, puesto que afirman resultarían inútiles caso de declararse un incendio forestal. De hecho la mayoría de los cortafuegos están semiabandonados y llenos de maleza, por lo que en caso de un fuego de entidad no cumplirían la función para la que están destinados.

ANSAR y la SEO fueron especialmente críticos con el cortafuegos de la Sierra de Alcubierre donde, además de cuestionar su utilidad, se especifica que la DGA se pone a roturarlo cuando son las épocas de nidificación en una zona de especial protección.

Heraldo de Aragón, 15-8-99.

Freno de la DPH a las minicentrales.

Tras varios años de apoyo sin mucho sentido a la construcción de varias decenas de minicentrales en los ríos pirenaicos, la Diputación Provincial de Huesca (DPH) ha optado por replantear su participación en el plan de EPESA, en el que tenían un 40% de inversión para la construcción de 83 minicentrales, lo que es un número desproporcionado en una comunidad como Aragón que produce hasta 12 veces más de la energía eléctrica que consume.

Esta opción, que parece más racional que la de la anterior DPH, parece que se fundamenta en un hecho largamente denunciado como es por un lado, que los proyectos eran estrictamente privados, que tan apenas creaban puestos de trabajo y que su impacto en un ecosistema tan delicado era muy alto.

Uno de los hechos que hace años preocupa más al movimiento ecologista es el modo en que se realiza la explotación y gestión de las minicentrales pues aparte de los daños medioambientales hay que tener en cuenta que la mayoría de las empresas adjudicatarias son privadas y se les concede la explotación de un recurso natural de por vida.

La excusa del empleo también es ridícula, pues hace años que las minicentrales funcionan automáticamente para producir una cantidad de kw/h bastante escasa, lo cual tampoco justificaría el argumento de su viabilidad económica.

Ecologistas en Acción y El Periódico de Aragón, 15-8-99

LABORAL

Aún más sabotajes en ETT's.

Esta semana tenemos noticias de lanzamiento de pintura contra las Empresas de Trabajo Temporal Manpower de la c/Concepción Saiz de Otero y Manpower en la Avda. Valencia en Zaragoza volvieron a sufrir daños por botes de pintura y brea.

Aragón-Info, 11-8-99.

Prosigue el caos en Correos por los recortes de personal.

Pese a los avisos hechos en anteriores semanas, según denunció el sindicato CGT prosigue el caos absoluto en el servicio de Correos de Zaragoza por la acumulación de efectos en la central de reparto. Dicha acumulación de

varios miles de cartas fundamentalmente se debe a las carencias de personal, reducido a menos de la mitad de lo habitual, mientras se prosigue recortando servicios en el "Año de la Calidad" declarado por la compañía. Desde CGT recordaron su campaña de recogida a nivel estatal de 500.000 firmas para llevar al Parlamento un Iniciativa Legislativa Popular que modifique la ley aprobada en el 98 entre el Gobierno del PP y CCOO en solitario que avanza hacia la privatización del servicio.
CGT y Heraldo de Aragón, 13-8-99.

Sigue el crecimiento de la siniestralidad laboral en Aragón.

Según reconoce un informe de la Unión General de Trabajadores (U.G.T.), durante el primer semestre de 1.999 los accidentes laborales aumentaron un 7'8% respecto al mismo período de 1.998. Los accidentes graves crecieron un 16'9% y los mortales fueron 19, frente a 23 en el primer semestre de 1.998. Por sectores, la construcción fue el que más incrementó su siniestralidad, un 24%. Aunque U.G.T. destacó que los siniestros crecen menos que comparando los primeros seis meses de 1.998 y 1.997, sigue achacando sobre todo a la precariedad laboral el alto número de accidentes.
El Periódico de Aragón, 14-8-99.

MOVIMIENTO VECINAL

La Diputación Provincial de Zaragoza respalda el acercamiento de la autovía a Daroca.

El Presidente de la Diputación Provincial de Zaragoza (D.P.Z.), Javier Lambán, se reunió con representantes de la Coordinadora *Autovía por Daroca* para transmitirles el apoyo de la institución que encabeza a sus reivindicaciones, o sea, al acercamiento a la localidad zaragozana del trazado previsto para la autovía entre Sagunt (València) y Somport (Uesca). Para Lambán, el recorrido previsto por el Ministerio de Fomento ahonda en la desvertebración del territorio aragonés y condena a la envejecida comarca de Daroca a la despoblación. El Presidente de la D.P.Z. recordó que existe un pronunciamiento favorable para el cambio de trazado por parte de las Cortes de Aragón. También es preciso recordar el apoyo prestado a las reivindicaciones de esta comarca por parte del nuevo Presidente de la Diputación General de Aragón (D.G.A.), Marcelino Iglesias. Por su parte, el Ayuntamiento de Daroca solicitará que sea personal técnico de la D.G.A. quien realice un estudio de viabilidad del acercamiento de la autovía, y no una empresa privada.
El Periódico de Aragón, Agencia Efe y Europa Press, 9-8-99.

Calatayud exige a la CHE que limpie el barranco de Marivella.

Calatayud ha pedido a la Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE) que limpie los cauces que pueden verse desbordados en caso de grandes avenidas de agua. La petición no es nueva, en 1996 comenzó a plantearse esta petición y ahora se retoma el asunto, reforzado, tras la inundación del 18 de julio. La solicitud alcanza también al barranco de Marivella. La petición de Calatayud ha sido clara: que la CHE afronte la limpieza de los cauces de los ríos que pasan por el término municipal, el Jalón y el Jiloca. Del Jalón, la solicitud hace referencia a los tramos comprendidos inmediatamente aguas arriba y aguas abajo del casco urbano, ya que el cauce, a su paso por la ciudad, será limpiado en las próximas semanas por una brigada contratada a través de un acuerdo alcanzado entre el Ayuntamiento y el INEM.
Centro de Estudios Bilbilitanos, 10-8-99.

Calatayud exige supresión de cables eléctricos.

El Ayuntamiento de Calatayud ha recordado a Eléctricas Reunidas de Zaragoza (ERZ) la obligación de que antes del próximo año haya culminado el soterramiento de los cables del tendido eléctrico en la ciudad. El municipio se basa en una ordenanza municipal aprobada en la década de los ochenta que establecía una moratoria de diez años para concluir el soterramiento de las líneas eléctricas. La exigencia del consistorio bilbilitano tiene como fin ocultar la gran cantidad de cables y cajetas eléctricas que se apoderan de las fachadas (muchas de ellas recién restauradas con ayuda municipal) del conjunto monumental de la capital del Jalón, declarado conjunto histórico-artístico.
Centro de Estudios Bilbilitanos, 10-8-99.

Reclaman la inmediata apertura al tráfico normal de una carretera.

Tras la supresión del tren turístico que unía la localidad oscense de Santa Cruz de la Serós con el Monasterio de San Juan de la Peña, el Alcalde de la pedanía de Botaya (Uesca), Ángel José Piedrafita, ha denunciado que todavía la carretera continúe cerrada al paso de vehículos. Según el Alcalde, para l@s vecin@s de las localidades afectadas se han suavizado las medidas de control de acceso, pero todavía no se ha garantizado el paso libre, tal y como acordaron en julio el Gobierno de Aragón y el Ayuntamiento de Chaca. Desde Botaya se denuncia, además, el peligro que suponen para el tráfico rodado las biondas que se instalaron para la protección de los trenes, que han estrechado la calzada considerablemente, por lo que se pide la sustitución por microbuses de los autobuses que han

suplido el servicio prestado por los trenes. El Alcalde denuncia que la concesionaria del servicio de tren ha conseguido retrasar una decisión definitiva respecto de la reapertura hasta septiembre, objetivo que perseguía descaradamente.

Heraldo de Aragón, 11-8-99.

Quejas desde el barrio de San José.

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de San José no descansa en verano y se prepara para exponer al Ayuntamiento en septiembre sus reivindicaciones. Para empezar, ya ha denunciado la privatización del parque Miraflores a manos de l@s vecin@s de los edificios colindantes que, por su cuenta y riesgo, están vallando los porches y dificultan el tránsito y el acceso a l@s usuari@s del parque. La Asociación ya presentó en su momento 2.000 firmas y un carrete de fotos para denunciar este proceso y el deterioro que acumula el parque. El propio Ayuntamiento ha reconocido que el parque es de dominio público y que no se puede poner ningún límite al acceso, algo de lo que también se quejaron madres y padres de alumn@s de los colegios *Miraflores* y *San José de Calasanz*, que han de dar un buen rodeo para llegar a los centros escolares.

La Asociación prevé entrevistarse con responsables del Área de Urbanismo en septiembre para recordarles el mal estado de algunos edificios y solares del barrio, entre los primeros el que actualmente okupa la Confederación Nacional del Trabajo. L@s vecin@s han denunciado la caída de cascotes y cristales a la calle María Moliner y a la avenida de San José. La Asociación desconfía de los proyectos municipales para adecentar un solar cercano a este edificio, que carece todavía de un plan de urbanización y acumula multitud de basuras.

La Asociación pedirá la construcción de una piscina cubierta en la zona deportiva prevista en el solar que ocupaba antiguamente la empresa *Alumalsa*. Según lo acordado entre vecin@s y Ayuntamiento tras numerosas movilizaciones, 10.000 de los 25.000 metros cuadrados del solar serán ocupados por esta zona deportiva.

El Periódico de Aragón, 12-8-99.

CONVOCATORIAS

ENCUENTRO ANARCOPUNK EN ZARAGOZA

Viernes 17 de septiembre

19hs. Presentación de las jornadas y debate: "Anarcopunk: ¿Qué queremos? La involucración del anarcopunk en los movimientos político-sociales"

22hs. Cena popular (vegetariana)

Ambos actos en el CSA Entropía (C/Alcalá 7, Bº de la Madalena)

Sábado 18 de septiembre

12hs. Debate: "La organización dentro del punk, posibilidad de crear una federación estatal"

15hs. Comida popular vegeta.

17hs. Continuación del debate.

20hs. Concierto punk con Grito de Odio (El Vendrell), Estigia (Zaragoza) y Sin Dios (Madrid)

Todos los actos en el Centro Social Libertario (Coso 186, Bº de la Madalena)

Domingo 19 de septiembre

15hs. Comida popular vegeta.

17hs. Vídeo tertulia, conclusiones del encuentro.

Todos los actos en el CSR L'Almozara (C/Padre Landa 6, Bº de La Almozara)

Se ruega se vaya confirmando asistencia con el mayor tiempo posible al Apdo 6112,

50.080.-Zaragoza o al correo electrónico de Aragón-Info.